

"MANUAL DEL DEFENSOR DEL COBRE", UN LIBRO, UN COMPROMISO

por Ana Leyton

El pueblo de Illapel con sus silencios y gritos mineros, vio nacer y crecer a uno de sus hijos, sin saber que este después de ser píquinerro junto a su padre, se convertiría en uno de los cerebros más prominentes en la lucha e investigación sobre las vicisitudes de nuestro primer recurso natural: "el cobre"; es tal Julián Alcayaga Olivares, el "Padre del Royalty", como fuera tratado en el mes de julio del 2004 en una publicación del diario "El Periodista".

El "Manual del Defensor del Cobre", no es el único libro de su autoría, ya que también otros han nacido producto de su antiguo trabajo de investigación y análisis, sobre los movimientos de la explotación y venta del cobre chileno desde antaño, durante y después de su nacionalización. En el año 1999 publicó "El Libro Negro del Metal Rojo. La Concertada Explotación del Cobre Chileno", también es coautor de "El Exilio del Cóndor" (2004), junto con el Observatorio Latinoamericano de Conflictos Ambientales.

El investigador Julián Alcayaga, después de trabajar

como píquinerro en Copiapó en 1969, obtuvo un Diplomado de Filosofía en Moscú y se graduó de Economista en 1972 en la Universidad Patricio Lumumba, después regresa inmediatamente a Chile donde se integra a trabajar en el CORFO, posterior al Golpe Militar en 1973 participó en tareas de resistencia hasta ser encarcelado. Desde píquinerro en Copiapó a profesional en filosofía y economía, situaciones solo dignas de ideales en el Chile del Gobierno Popular de Salvador Allende, ideales conseguidos mediante la construcción del sueño socialista y sobre todo de un gobierno donde se transparentaban los ingresos y ganancias del país, donde se fue capaz de advertir y realizar la más justa, visionaria e inteligente acción como fue la de Nacionalizar Nuestro Cobre, acción tan justa como la que hoy nos propone Alcayaga en su libro: "la recuperación del cobre chileno", entregado a través del tiempo, nuevamente, a las transnacionales que intervienen en nuestro país:

"...si hemos comprobado que la nacionalización de la gran

minoría del cobre es el mayor éxito económico que ha tenido Chile en toda su historia, en contrapartida lógica, la inversión extranjera y la consecuente desnacionalización de gran parte de la gran minería del cobre, no puede ser sino el mayor error económico de la historia de Chile" (pág. 68, Manual del Defensor del Cobre)

El "Manual del Defensor del Cobre", es un llamado a la conciencia nacional dormida, es un viento fresco frente a la contaminación transnacional que no nos permite respirar en nuestra propia tierra, es un llamado al amor por la Patria; sobre el entendido de: cobre = patria digna, educación, salud, calidad de vida; y no en vano, ya que somos el primer productor de cobre del mundo, "Chile no es un productor más, sino que la única superpotencia tanto en la producción como en el comercio mundial de cobre" (Manual del Defensor del Cobre, pág. 9). El cobre fue, es y seguirá siendo nuestra mayor riqueza nacional y bien administrado y protegido por la legislación, inclusive la escuel, deberá resolver los problemas inmediatos y mediatos de nuestro país.

Se oculta la verdad del cobre en Chile, bajándole el perfil en todo sentido: que es un metal agotado, que cada vez se hace más innecesaria su utilización, etc. Todo es una mentira, para cubrir los intereses hipócritas de quienes interna y externamente se enriquecen a costa de nuestra

dignidad de chilenos poseedores de una de las mayores riquezas del mundo. "La humanidad de hoy y del futuro no podría vivir sin electricidad sin el cobre es inviable. Luego, el mundo no puede vivir sin cobre y el 60% del cobre que necesita la humanidad es chileno." (pág. 18, Manual del Defensor del Cobre).

Actualmente Alcayaga, se encuentra preparando un próximo título: "El Tratado Minero Chilo-Argentina. Primera Denuncia de las Transnacionales Mineras". Parece quijotesco en estos días que corren, que se levante una voz honesta en defensa del cobre, cuando da la impresión de que todo está perdido, sin embargo aún quedan patriotas posiblos y que al decir de Armando Uribe (Premio Nacional de Literatura y prologuista del libro en cuestión) nos dice que: "...el apellido de Chile no debería ser 'Mierda' en que se tiene a los chilenos en esta materia, sino 'Cobre'" y al decir del autor del libro, Julian Alcayaga, que en el último párrafo de su Introducción nos dice: "...si bien la defensa y la lucha por la recuperación de nuestro cobre es un objetivo co alta connotación política, lo entendemos también como un aserto de dignidad nacional en el que todos los chilenos deberían involucrarse, independientemente del partido político al que pertenezcan, porque el cobre es Chile. ¡Viva Chile...cobre!"

"Manual del defensor del cobre", un libro, un compromiso [artículo] Ana Leyton.

Libros y documentos

AUTORÍA

Leyton Gómez, Ana Cristina

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Manual del defensor del cobre", un libro, un compromiso [artículo] Ana Leyton.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile